## EN LA PARTIDA DE UN HOMBRE BUENO EN LA COMUNA DE LOS SAUCES

.... SE VIVIAN TIEMPOS DIFICILES EN EL PAÍS Y EN LA COMUNA HABIA PARTIDO UN MISIONERO ALEMAN QUE POR AÑOS SIRVIÓ COMO SACERDOTE, Y CIERTAMENTE NO HABIA MUCHA CERCANIA DEL PUEBLO CON LA IGLESIA ....

....POR ALGUNAS SEMANAS Y EN EL MÁS COMPLETO SILENCIO Y ANÓNIMATO APARECIÓ JUVENAL GARCIA MORA, SIN MOSTRARSE QUIEN ERA...HASTA QUE EN ESA SEMANA SANTA, ESTA PERSONA QUE OBSERVO EL COMPARTAMINETO DEL PUEBLO POR SEMANAS, IRRUMPE COMO EL NUEVO SACERDOTE .....

----HAN PASADO MUCHOS AÑOS, DESDE AQUEL MOMENTO....MI CORTA EDAD, TAL VEZ NO PERMITE RECORDAR CON PRECISIÓN DETALLES, SOLO PUEDO DECIR, QUE DE UN TEMPLO DEL CUAL CASI NO SE VISITABA, SE LLENO Y SE CONVIRTIÓ EN UNA COMUNIDAD VIVA, CON LOS COMITÉS, Y EL MOVIMIENTO DE MOANI PARA LOS NIÑOS, TRANSFORMANDOSE EN UNA COMUNIDAD ECLESIAL DE BASE.

INTEGRÓ LAS COMUNIDADES CAMPESINAS, EL MUNDO RURAL PARTICIPÓ DE UN MODO ACTIVO EN LA CELEBRACIÓN EUCARÍSTICA, CON UN PERFECTO USO DEL MISAL Y SIN DARNOS CUENTA NOS INSTALA CON LO QUE ES EL CONCILIO VATICANO SEGUNDO...

.....YA HAN PASADO LOS AÑOS, Y ESA NIÑA QUEDO ATRÁS..... Y HOY CON TU PARTIDA Y MIRANDO EL PASADO, COMPRENDO MEJOR LA PROFUNDIDAD DE TU MENSAJE CON UNA VIDA AUSTERA, SENCILLA Y SABIA.... Y AL RECORDAR TUS PREDICAS, SE QUE ESTABA FRENTE A UN GRAN TRANSFORMADOR SOCIAL, QUE VIVIÓ Y CREYÓ QUE ES POSIBLE VIVIR EL EVANGELIO DE NUESTRO SEÑOR JESUCRISTO, QUE SE PUEDE SER MEJOR Y SE PUEDE VIVIR MEJOR, SIN HACER DISTINCIÓN, NO IMPORTA CONDICIÓN SOCIAL, ECONÓMICA O EDUCACIONAL, SI APRENDEMOS A VIVIR EN COMUNIDAD, EN FORMA SOLIDARIA.-PORQUE SOMOS ESE CRISTO VIVO... Y QUE DIOS, QUE ES PADRE, QUE ES HIJO Y QUE ES ESPÍRITU SANTO, NO ES TAN DIFÍCIL DE COMPRENDER Y ENTENDER, SI LO HACEMOS A LA LUZ DEL EVANGELIO....

TUS LARGAS HOMILIAS, NO FUERON SINO VERDADERAS CATEDRAS DE TEOLOGIA, CRISTOLOGIA, FILOSOFIA, ANTROPOLOGIA......CON UN VOCABULARIO TAN COLOQUIAL, QUE POSIBILITO EL APRENDIZAJE Y ENTENDIMIENTO DESDE EL MÁS PEQUEÑO DE LOS NIÑOS HASTA EL MÁS DOCTO INTELECTUAL, ASISTIENDO A LA MEJOR CÁTEDRA DE CUALQUIER UNIVERSIDAD EN TU HOMILIA

.....LAS DIÓCESIS COMO LAS CULTURAS DE LOS PUEBLOS, SE VAN DESTACANDO POR GRANDES PENSADORES Y TRANSFORMADORES, UNA VEZ EXISTIERON MARTIN LUTHER KING, MANDELA, GANDHI, PADRE ALBERTO HURTADO.... Y EN LA DIÓCESIS DE TEMUCO EL SACERDOTE JUVENAL GARCÍA MORA, QUE TAL VEZ AYER NO LE ENTENDIERON, PERO MAÑANA COMPRENDERÁN TODA SU OBRA DE SERVICIO SACERDOTAL...Y RECORDAR EN SU PARTIDA SUS PALABRAS..."EN MI PARTIDA NO SEAN JUVENALISTAS, NO, USTEDES SON CRISTIANOS POR LA IGLESIA DE JESUCRISTO, USTEDES ESTÁN AQUÍ POR DIOS, Y SIGAN POR SIEMPRE LEALES A EL Y NO AL SACERDOTE DE TURNO, PORQUE COMO HOMBRES LOS SACERDOTES COMETEMOS ERRORES, Y GRAVES ERRORES PORQUE SOMOS HUMANOS, PERO A QUIEN USTEDES SIEMPRE DEBEN SEGUIR ES A NUESTRO SEÑOR JESUCRISTO..."

....COMO BIEN PODRÁN COMPRENDER, SE NOS ADELANTÓ EN SUS PALABRAS, YA VISLUMBRABA ESTE ACONTECER, TREINTA, CUARENTA AÑOS ATRÁS .... Y HOY EN SU PARTIDA, TE DIGO, PADRE JUVENAL DESCANSA EN PAZ, EN TU PASO POR LOS SAUCES, ESTE PUEBLO TE ENTENDIÓ, TE RESPETO, TE COMPRENDIÓ TE VALORO Y TE QUISO, DEJANDO PROFUNDAS HUELLAS EN LAS FAMILIAS DE ESTA COMUNA Y EN LO QUE ES HOY, LA PARROQUIA LOS SANTOS ÁNGELES CUSTODIO, GRACIAS

## POR TODO LO QUE NOS ENTREGASTE Y ENSEÑASTE, Y GRACIAS EN NOMBRE DE MI FAMILIA Y MI PUEBLO

Olaya Escobar Hernández